

Cupos, la primera traba en diálogo entre PIL y productores de leche

El tema de los volúmenes de leche que la empresa PIL Andina podría comprar diariamente a los lecheros de la región se convirtió en el primer obstáculo en las negociaciones que ambas partes iniciaron ayer, según explicó el secretario ejecutivo de la Federación de Productores de Leche (Feprolec), Yasmany Montaña.

La empresa y los productores iniciaron las mesas de diálogo ayer, horas antes de que venciera el plazo de 48 horas acordado el martes pasado como condición para que el sector no reanudaré el bloqueo de la planta.

Sin embargo, el diálogo avanzó muy poco y, tras encontrarse dificultades para abordar el punto de los cupos, se acordó un nuevo encuentro para hoy a las 14:00 en ambientes de Emapa, explicó Montaña.

El diálogo debe tratar también el tema del precio del litro de leche y las condiciones de compra.

La empresa había propuesto inicialmente como alternativas la compra de la leche por encima del cupo a precio internacional (más bajo que el que adquiere de los productores locales), la conversión de la leche y devolución al productor como leche en polvo o el no comprar el excedente, según había informado días antes el gerente general de la compañía, Pablo Vallejo.

Ayer no se pudo conocer la posición de ambas partes, “a fin de no entorpecer las negociaciones”, según declaró Montaña a este medio al término de la primera jornada.

Según Vallejo, diariamente se producen 400 mil litros de leche, mientras que la capacidad del mercado local es de 270 mil litros. “PIL compra la leche a 3,70 bolivianos, precio que está muy por encima del precio internacional, por lo que exportar esa leche es vender a pérdida”, precisó en declaraciones a los medios.

Actualmente, según la empresa, hay un excedente de 14.000 toneladas de leche.

La dirigencia de los productores de leche, la empresa PIL Andina y representantes del Ministerio de Desarrollo Productivo arribaron el pasado martes a un preacuerdo que dispone establecer mesas de diálogo y la suspensión de medidas de presión.

Los lecheros protestaban porque PIL determinó poner un cupo a la leche que recibe de los productores y bajar el precio del excedente que adquiriera.

El preacuerdo permitió levantar el bloqueo de la avenida Blanco Galindo y el cerco a la planta por parte de los productores.

Contrabando reduce 30% de producción cervecera

El sector cervecero del país denunció que el contrabando obligó a reducir en 30 por ciento su producción, ya que ingresan alrededor de 450 mil metros cúbicos de cerveza de contrabando por las fronteras de Brasil y Argentina, informó ayer el presidente de la Federación de Entidades Empresariales Privadas del departamento (FEPC), Federico Diez de Medina.

La información fue puesta a consideración por los cerveceros el pasado miércoles, en una reunión de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), señaló Diez de Medina

a tiempo de explicar que esa merma significa que las empresas dedicadas a este rubro no están trabajando al 100 por ciento de su capacidad.

“Ayer (el miércoles) hemos recibido un informe a nivel nacional en la Confederación y ellos nos han informado sobre esta situación que realmente es preocupante”, lamentó.

Según Diez de Medina, el contrabando es un problema que no sólo afecta al sector cervecero, sino también a otros rubros, principalmente de alimentos. Reclamó porque el Gobierno aún no los convoca para trabajar en las mesas de diálogo, donde estaba previsto tratar el tema de contrabando.

“Ya teníamos que haber partido la tercera semana de enero y hasta ahora todavía no hemos sido convocados, ya hemos mandado tres cartas pidiendo que se instauren estas mesas para cooperar en esta situación difícil que vive el país”, afirmó.

El miércoles, la Central Obrera Boliviana (COB) y el Gobierno se reunieron para analizar el incremento salarial para esta gestión. La reunión ingresó en un cuarto intermedio hasta el lunes.

Durante su reunión, el sector privado ratificó su propuesta de retomar las seis mesas de trabajo y envió una tercera carta pidiendo, además, iniciar un diálogo tripartito con los trabajadores y el Gobierno respecto al incremento salarial.

Diez de Medina lamentó que el Gobierno consensúe sólo con los trabajadores y no con el sector privado. “Es muy importante que tengamos una alianza entre trabajadores y empresarios para dar los mejores resultados en beneficio de los trabajadores”, dijo.

FEPC duda de nacionalización de PIL

Sobre el pedido de los productores lecheros de nacionalizar la empresa PIL Andina debido al conflicto surgido por el precio del litro de materia prima, el presidente de la Federación de Entidades Empresariales Privadas de Cochabamba (FEPC), Federico Diez de Medina, señaló ayer que el Gobierno no tiene capacidad para sacar a flote ese tipo de industrias.

Recordó que el actual Gobierno nacionalizó alrededor de 10 empresas privadas a lo largo de su mandato y que ninguna tiene un desempeño ponderable, tal es el caso de Enatex que atravesó por serios conflictos, dijo.

La Razón

En 3 años, seguro agrario benefició a 42.000 productores

Desde su creación, en 2013, el seguro agrario benefició a más de 42.000 productores agropecuarios del país, con un monto de indemnización aproximado de Bs 32 millones, informó ayer el director del Instituto del Seguro Agrario (Insa), Erik Murillo.

En conferencia de prensa, el Director del Insa precisó que en 2013 se indemnizó con Bs 7,6 millones a 7.141 familias productoras del país, en 2014 con Bs 18 millones a 23.425 familias y en 2015 con Bs 6,4 millones a 11.482 productores agropecuarios.

En lo que va de este año, la autoridad manifestó que se recibió el reporte de 55.664 hectáreas siniestradas en el territorio nacional, pero solo se indemnizarán 14.620 con Bs 14 millones, porque el resto no sufrió “gran daño”.

“Tenemos 55.664 hectáreas reportadas como siniestradas, el 70% ya fue evaluado y lo que tenemos es que son 38.000 hectáreas evaluadas, de las cuales 14.620 serían pagables y 24.000 no serían pagables”, detalló Murillo, según un reporte de la estatal ABI.

Los productores pueden acceder al seguro agrario de forma gratuita a través del llenado del Registro Agrícola Comunal, en el que anotan sus datos personales, el lugar donde viven (comunidad, municipio y departamento) y los cultivos y las hectáreas (ha) que deseen asegurar. El Insa asegura hasta 3 ha de cultivos por familia productora. Una vez que el productor se registra ante su dirigente comunitario, adjunta una fotocopia simple de su cédula de identidad y ya tiene la cobertura. El Insa indemniza a los pequeños productores con Bs 1.000 por ha.

Los cañeros piden la intervención de IABSA

Productores de caña pidieron al Gobierno la intervención de Industrias Agrícolas de Bermejo Sociedad Anónima (IABSA) por una deuda millonaria que tiene la empresa con el Servicio de Impuestos Nacionales (SIN), informó el jueves el representante del sector, Normando Choque.

“Queremos soluciones estructurales, por eso solicitamos al Gobierno nacional que mediante impuestos internos (sic) haga la intervención por la deuda que tiene la empresa, que son 7 millones de dólares en impuestos”, dijo el dirigente.

Choque también criticó a Imar Sutara, supuesto empresario que anunció que con otros más iban a comprar IABSA, hecho que no se concretó hasta la fecha, y dijo que la situación de esa industria se agrava día que pasa. “No hay acuerdos, más bien hemos recibido la información de que los trabajadores están en paro por falta de pago”.

El Deber

Capacitan a los avicultores en uso de últimas tecnologías

La empresa cochabambina Caviard SRL, proveedora de equipamiento, ingeniería y servicios para granjas avícolas y porcinas, inició ayer un seminario de actualización técnica orientada a los productores para informar y mostrar productos de última tecnología en ese ámbito.

El seminario que se desarrolla en el hotel Terramía (Warnes), concluye esta tarde. Cuenta con la participación de destacados profesionales en salud, nutrición y manejo de plagas de aves como Douglas Zaviezo (EEUU) y Carlos Villalpando (México) entre otros.

Página Siete / La Paz

La OMC pronostica desaceleración del comercio mundial

Este año el crecimiento del comercio mundial sólo será de 2,8% en vez del 3,9% que se pronosticó anteriormente, anunció ayer la Organización Mundial del Comercio (OMC), que espera un año tan volátil como fue 2015.

No obstante, prevé que en 2017 el crecimiento del comercio mundial mejorará hasta alcanzar una subida de 3,6%, según los economistas de la OMC. El porcentaje continúa siendo inferior al promedio de 5% registrado desde 1990.

“Otros indicadores de la actividad económica y comercial en los primeros meses de 2016 arrojan datos dispares; algunos apuntan a una consolidación del crecimiento del comercio y la producción, mientras que otros indican una menor aceleración”, explicaron los economistas de la OMC.

Por lo tanto, la expansión podría seguir siendo volátil en 2016, estimaron.

El volumen del comercio mundial de las mercancías debería subir un 2,8%. La estimación anterior para 2016, que data de septiembre de 2015, ya era una revisión a la baja frente al 4% pronosticado hace un año.

"El comercio sigue registrando un crecimiento positivo, aunque a un ritmo menor de lo deseado", afirmó el director general de la OMC, el brasileño Roberto Azevedo. "Este año el comercio crecerá a una tasa inferior al 3% por quinto año consecutivo", añadió.

En este año, las exportaciones de los países desarrollados y las de los países en desarrollo deben progresar casi al mismo ritmo que en 2015, con una tasa de 2,9% para los primeros y de 2,8% para los segundos.

Además se prevé una nueva contracción de las importaciones de América Central y del Sur y de otras regiones, ya que los precios del petróleo y de otros productos básicos siguen bajos.

El avance en Bolivia

Al primer bimestre de este año, las exportaciones bolivianas disminuyeron de 1.523,2 millones de dólares a 1.044,1 millones de dólares, registrado en febrero de 2015, lo que significó una variación del 31,5% en un año.

La caída del valor de las exportaciones se acentúa, principalmente la de los hidrocarburos en un 48%, según datos del INE.